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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Altersvereins am 
25.7.2012 

 
Tagesordnung 

 
1. Begrüßung durch den 1.Vorstand 
2. Totengedenken 
3. Vorlage der Bilanz 2011 / Bericht der Kassenprüfer 
4. Rückblick und Vorschau auf das Vereinsleben 
5. Ehrungen und Grußworte des Bürgermeisters 
6. Anträge, Vorschläge und Wünsche 
7. Schlusswort des 1. Vorstands 
 
1. Begrüßung 
Nach dem Kirchenbesuch begrüßte Vorstand Franz Weber die in der 
Sportgaststätte erschienen Mitglieder. Besonders begrüßte er Bürgermeister 
Schweiger, Altbürgermeister Weber, Ehrenbürger Georg Röhrmoser sowie 
Ehrenmitglied Mehringer. 
 
2. Totengedenken 
Der Vorstand bat um ein kurzes Totengedenken für die seit der letzten 
Sitzung verstorbenen Mitglieder: 
 
Hans Defourny  31.12.1913     -- 07.2012 
 
Rupert Wirnharter 13.06.1938   13.06.2012 
 
Josef Mayer  04.03.1931   26.02.2012 
 
Klaus Gericke 19.11.1942   21.01.2012 
 
Anton Kiesl  21.08.1935   19.01.2012 
 
Theo Numberger  26.05.1936   20.11.2011 
 
Josef Messerer  16.09.1925   21.10.2011 
 
3. Vorlage der Bilanz 2011 / Bericht der Kassenprüfer 
Kassier Erhard Siml gab einen detaillierten Überblick über die Kassenlage: 
Die Bilanz zum 31.12.2011 zeige ein Vermögen von 16.365€ mit einem 
Gewinn von 1.686€ gegenüber dem Vorjahr. Dies ist der höchste Gewinn der 
letzten Jahre, was allerdings auch die Aufmerksamkeit des Finanzamtes 
erregte. 
Auf Antrag des Kassenprüfers wurde der Vorstand durch die Versammlung 
entlastet. 
 
4. Rückblick und Vorschau auf das Vereinsleben 
a) Rückblick 
Schriftführer Peter Schmitt zeigte nochmals die Höhepunkte des 
Vereinslebens des vergangenen und laufenden Jahres, die aus mehreren 
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schönen Ausflügen in die nähere und fernere Heimat bestanden, als auch 
geselliges Beisammensein und interessante Informationsveranstaltungen 
umfassten. Er versprach, die entsprechenden Bilder - wie jedes Jahr - bei der 
Weihnachtsfeier zu zeigen:  
 
- am 1. Dienstag: HkS--Club Abend im AWO Bürgertreff 
- 2011-08-12 Volksfestaufzug und Stammtisch im Festzelt 
- 2011-09-06 Herbstausflug nach Salzburg 
- 2011-10-11Herbstwanderung in Percha 
- 2011-11-05 Schafkopfrennen 
- 2011-11-18 Entstehung des KuS (eine Präsentation der HkS bei der 
Eröffnung) 
- 2011-12-06 Weihnachtsfeier 
- 2012-02-21 Seniorenkehraus 
- 2012-03-10 Schafkopfrennen in der Sportgaststätte 
- 2012-03-10 Besichtigung im Bahnbetriebswerk der BOB in Lenggries 
- 2012-03-20 Besuch im Deutschen Museum 
- 2012-04-25 Besichtigungsfahrt durch die Gemeinde 
- 2012-05-01 Mitarbeit beim Maibaum aufstellen in Feldkirchen 
- 2012-05-08 Die 1960ger Jahre: ein Vortrag der HkS beim Frauenbund 
- 2012-05-15 Frühjahrsausflug ins Berchtesgadener Land 
- 2012-06-19 Ausflug in den Botanischen Garten und nach Nymphenburg 
- 2012-06-30 Grillabend der Senioren 
 
Hinsichtlich der Beteiligung am Vereinsleben machte Schriftführer Peter 
Schmitt noch folgende Ausführungen: 
 
Etwa 15 Mitglieder seien mehr oder weniger für den Verein aktiv tätig. 
 
Etwa 30 immer wieder gleiche Mitglieder seien „Mitmacher“, die das     
Vereinsleben aufrecht halten. 
 
Vom ansonsten teilnahmslosen Rest tauche manchmal ein neues Gesicht wie 
eine Sternschnuppe auf, die jedoch schnell wieder verschwinde. 
 
6 neue Mitglieder konnten geworben. Der Durchschnitt der letzten 7 Jahre lag 
bei 13 pro Jahr. 
 
Der Stammtisch schrumpfte auf 6 – 15 Mitglieder die sich jetzt ab ca. 19.30 
Uhr treffen. 
 
Die AV 1871 Website besuchen einige hundert (wer auch immer das sei), den 
registrierten Mitgliederbereich besuchen 49 Mitglieder, mehr oder weniger oft. 
 
89 Mitglieder können via E-Mail erreicht werden (entweder direkt oder über 
Kinder bzw. Enkelkinder). 
 
Der HkS—Club Abend werde regelmäßig von 5 – 15 interessierten Gästen 
besucht. Die Zahl der aktiv mitarbeitenden Club Mitglieder ging von anfangs 
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12 auf 3 zurück. Auch hier der bereits oben beschriebene Sternschnuppen-
Effekt. 
 
b) Vorschau  
 
Folgende Veranstaltungen seien noch in 2012 geplant: 
 
- Donnerstags-Stammtisch in der Sportgaststätte 
- am 1. Dienstag: HkS--Club Abend im AWO Bürgertreff 
- 2012-08-10  Volksfestaufzug 
- 2012-08-16 Stammtisch im Festzelt 
- 2012-09-18 Herbstausflug nach Regensburg und zur Walhalla 
- 2012-10-02 Filzenwanderung 
- 2012-11-13 Flughafen Erding 
- 2012-12-04 Weihnachtsfeier 
Weitere Termine würden auf der Weihnachtsfeier vorgestellt. 
  
Anschließend machte der Schriftführer noch einige kritische Anmerkungen zu 
folgenden Problemen: 
Wie es mit der Beteiligung am Vereinsleben weitergeht, wisse er nicht. 
 
Er würde sich freuen, wenn eine rege Beteiligung am Vereinsleben ihn neu 
motivieren und ihn nicht auch zum beitragszahlenden, ansonsten 
teilnahmslosen Vereinsmitglied werden lasse. 
 
Er wünsche dem Verein für das kommende Vereinsjahr, dem Jahr vor der 
Neuwahl des Vorstandes, dass 
- sich die Mitmacher und deren Frauen dem Verein die Treue halten 
- sich weitere Mitglieder finden, die bei Veranstaltungen mitmachen 
- sich auch Mitglieder finden, die aktiv im Verein mitarbeiten 
 
 
5. Ehrungen und Grußwort des Bürgermeisters 
Anschließend nahm Vorstand Weber für 25-jährige Vereinszugehörigkeit 
folgende Ehrungen vor: 

- Alois Aigner (nicht anwesend) 
- Werner Porath 
- Franz Walter (nicht anwesend) 

 
Bürgermeister Schweiger richtete ein Grußwort an die Versammlung, in dem 
er das große Interesse der Mitglieder bei der am 25.4.2012 stattgefundenen 
Besichtigungsfahrt durch die Gemeinde hervorhob. Er versprach, dem 
Beispiel des Bruckmühler Bürgermeisters zu folgen und am 8.9.2012 
ebenfalls eine Rundtour mit dem Drahtesel durchführen zu wollen. 
 
Er halte es für sehr wichtig, die im Rahmen der HKS gesammelten Exponate 
für künftige Generationen zu erhalten. Insofern sei der von der Gemeinde 
gewährte Zuschuss für diese ehrenamtliche Tätigkeit gut angelegt. 
Er wäre weiterhin daran interessiert, noch mehr über die Vergangenheit, 
insbesondere über die Zeit des 2.Weltkriegs zu erfahren. 
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Hinsichtlich des Raumproblems für das HKS-Archiv, versprach er, sich für 
entsprechenden Raum in dem von der Gemeinde erworbenen alten 
Postgebäude einzusetzen. So könne er sich das dort auszubauende 
Dachgeschoß gut für die Unterbringung des Archivs vorstellen. 
 
6. Anträge, Vorschläge und Wünsche 
Auf die Anfrage, wie sich der AV zu dem in der Gemeinde neu gegründeten 
sozialen Netzwerk stelle, wurde seitens des Vorstands geantwortet, dass man 
sich darüber bisher noch keine Gedanken gemacht habe. 
 
Fritz Hau erklärte sich bereit, wiederum seinen Beitrag bei der 
Weihnachtsfeier zu leisten. 
 
Mit dem Hinweis „Stillstand ist Rückschritt“ stellte Peter Schmitt den Antrag, 
einen Vereinsbeirat zu schaffen, um neue Gedanken und Ideen in den Verein 
einzubringen und bat um entsprechende Meldungen. Nachdem keine 
Meldung erfolgte wurde der Antrag bis auf weiteres zurückgezogen. 
 
7. Schlusswort des 1. Vorstands 
Der Vorstand bedankte sich bei allen Beteiligten – insbesondere auch dem 
Wirt und dem Service-Team der Vereinsgaststätte und schloss die 
Versammlung. 
 
Die Versammlung endete bei geselligem Beisammensein. 
 
Protokoll erstellt von Walter Layes 


